

B

**ECONOMÍA
PAÍS
GENERALES
OPINIÓN
POLÍTICA**

BOLSA	
CANT.	VALOR
ECOPETROL	21.570,49
PIRECOM	1.429,959
NUTRESA	2.307,980
ISA	1.430,646
GRUPO SURA	722,629
BOLIVIA	551,024
PRIVAL	15.823,946
GRUPO ARGOS	736,075
GAS	4.712,432
CEMARGOS	1.736,051
PIGRUPOSURA	281,665

DIVISAS	
Unidad	Valor
Dólar	\$3.191,17
Corona	\$2.280,00
Yen	\$1.086,50
Euro	\$1.628,12
Real	\$0,83

DTP %	
Índice	Valor
Índice Anual	4,49
Índice Trimestral	4,32
Índice Mensual	4,42

TASAS CAPT	
Plazo	Tasa
A 90 días	4,80%
A 360 días	5,20%

EL ICA se reunió con ganaderos en el Atlántico
La entidad informó sobre prevención de la aftosa y la importancia del registro sanitario de predios pecuarios, a productores de leche de cooperativas.

La compañía realiza inversiones por más de USD600 millones en la actividad offshore frente al Caribe colombiano y en 2020 perforará un nuevo pozo exploratorio.

Ecopetrol comenzaría producción costa afuera de gas en el 2024

Por Lupe Mouthón Mejía

Ecopetrol avanza en los análisis y diseños del plan de extracción para comenzar la producción de gas en el pozo Orca 1, ubicado frente a La Guajira, en el 2024, aseguró Jorge Calvache, vicepresidente de Exploración de la compañía petrolera.

Orca 1 hace parte del Contrato Exploración y Producción (E&P) Tayrona, donde Ecopetrol realizó el primer descubrimiento de gas en aguas profundas del país, en asociación con Petrobras en 2014.

"El Caribe es una de las zonas con mayor potencial promisorio de hidrocarburos, tanto de gas como petróleo y eso es lo que estamos tratando de investigar. Ecopetrol está comprometido con la Costa y estamos haciendo los esfuerzos para realizar la exploración y explotación de los recursos que hay en la región", dijo el empresario.

Actualmente, Ecopetrol tiene participación en contratos de E&P en cinco bloques costa afuera en el Caribe colombiano que son Fuerte Sur, Purple Angel, Tayrona, COL-5 y GUA-OFF1. Estos se encuentran frente a las costas de Córdoba, Atlántico, Magdalena y La Guajira.

En el bloque COL-5, que fue firmado recientemente con la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), la compañía



Plataforma del pozo Molusco, que fue perforado por Ecopetrol en la zona costa afuera frente a La Guajira.

anunció que trabajará en sísmica 3D en los próximos 12 meses.

Además, proyecta perforar en 2020 un pozo exploratorio en asociación con Petrobras frente a La Guajira en el sector de Dibulla, para esto se desarrolla una etapa de preparación.

"Estamos haciendo los análisis y estudios de factibilidad para determinar si podemos volver los descubrimientos de gas que hicimos en la cuenca del Sinú, donde están Kronos, Gorgon y Purple Angel (provincia gasífera) para traerlos a producción y que sean una fuente de

5 bloques offshore tiene Ecopetrol con contratos de exploración y explotación.



JORGE CALVACHE
Vp Exploración de Ecopetrol

"La Costa tiene un gran potencial promisorio de hidrocarburos".

gas, no solo para la Costa Caribe, sino para Colombia", señaló el ejecutivo. Indicó que la compañía comenzó a hacer operaciones en las costas del Caribe colombiano desde hace más de diez años y durante este tiempo ha realizado sísmica y perforación para exploración.

En 2017, le petrolera colombiana realizó el primer pozo exploratorio costa afuera operado en un 100% por la compañía, frente a las costas de La Guajira, llamado Molusco. De acuerdo con Calvache, la inversión que ha realizado la compañía en las actividades costa afue-

ra en la Costa Caribe, suman más de USD600 millones en los últimos años. "A futuro pensamos seguir invirtiendo en la exploración y explotación de los recursos en el Caribe", aseguró.

Destacó que Barranquilla es un eje de desarrollo que cuenta con infraestructura adecuada y un sector portuario y académico que favorece la ubicación de las compañías del sector.

El ejecutivo señaló que los tiempos del offshore, desde que comienza la sísmica hasta que entra en la etapa de producción, puede ser de entre 7 y 10 años,

AVANZA PLAN DE REFORMAR EL RÉGIMEN DE SOCIEDADES

Supersociedades realiza mesas de discusión.

La Superintendencia de Sociedades de Colombia avanza en el trabajo orientado a diseñar un proyecto de Ley para reformar el Régimen General de Sociedades y el Régimen de Insolvencia. Uno de los temas que contempla esta reforma es la flexibilización de las sociedades unipersonales y reducir o eliminar trámites y requisitos para que su administración sea más sencilla y clara.

En desarrollo de este trabajo la Superintendencia realiza reuniones de mesas de discusión en las que se analizan los principales aspectos que estarán contenidos en el proyecto.

La delegada para Procesos de Insolvencia, Susana Hidveggim, dijo que en cuanto a los procesos de liquidación por adjudicación se concluyó que hay consenso para eliminarlos, que no han sido útiles para los procesos de insolvencia. "Por supuesto la reforma ameritaría un estudio mucho más extenso y profundo y que estamos haciendo los cambios que sean más urgentes y de mayor impacto", señaló LMM



Reunión de mesas de trabajo de Supersociedades.

Usuarios de los pagadarios podrían acceder a créditos formales: experto

Datacrédito hizo un estudio sobre esta modalidad de crédito.

Un análisis del perfil crediticio de las personas que recurren a créditos informales, entre los que se encuentran los llamados pagadario, en Colombia y la Costa Caribe realizado por Datacrédito Experian, permitió concluir que estas podrían acceder sin inconvenientes a un crédito formal.

El profesor de la Universidad de los Andes Santiago Rodríguez dijo que la principal conclusión del estudio es que el crédito formal puede reemplazar al crédito informal. "Personas que creen no tener el perfil para solicitar un crédito formal se quedan dentro del crédito informal, pero podrían desplazarse y tener la ventaja de usar tasas de interés más bajas y condiciones de co-

branza reguladas", señaló. Entre las características del gota a gota o pagadario se encuentran que son créditos de bajos montos (hasta por \$1 millón) y cuentan con una alta periodicidad de pago (diario, semanal o quincenal), además son usados para el pago de deudas.

Las personas que usan el crédito informal son de estrato bajo, pero al analizar cifras de Datacrédito sobre el crédito formal se encontró que dos de cada cinco se entregan a personas de estrato 1 y 2. El

"Un crédito formal ofrece tasas bajas y cobranza regulado".

SANTIAGO RODRÍGUEZ
Profesor Universidad de los Andes

estudio se basó en datos de la Encuesta Longitudinal Colombiana de la Universidad de los Andes (Elca). En la lista de los otorgantes de créditos informales están amigos, casas de empeño, familiares (de otros hogares), prestamistas y tenderos.

Del total de los créditos otorgados, se calcula que 1 de cada 4 son informales y corresponden a créditos ilegales llamados también gota a gota o pagadario que utilizan prácticas ilegales y abusivas.

El experto señaló que las tasas de interés de los pagadario son muy altas, alrededor del 20% mensual e incluso superiores en muchos casos.

"Vemos que hay posibilidad de solicitar créditos formales, pero hay casos en que las personas se autoexcluyen pensando que no tienen el perfil de crédito", señaló.

Destacó que la vida crediticia se puede construir con comercializadoras, venta directa y otros, los que abren la oportunidad para acceder a productos del sector financiero. LMM



Una persona cuenta billetes de baja denominación.

FALTAN 14 DÍAS

GRACIAS AL PAGO DE TU IMPUESTO VEHÍCULO AUTOMOTOR

EL CAMBIO EN EL ATLÁNTICO YA ES UN HECHO

Págalo antes del **8 de julio** **iPAGAR, PAGA!**

EVITA LA SANCIÓN DE \$343.000